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Sexta Reunião de 2019 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SEGUNDA (152ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE 
CENTRO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO 
ESTADO DE SANTA CATARINA – UDESC 

Aos vinte e quatro dias do mês de Junho do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na Sala 1 

da 6ª fase do Curso EPM – Casa 3 - Bairro Centenário - Campus II, nesta cidade, reuniu-se 2 

Ordinariamente o Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 152 (6ª de 3 

2019), sob a presidência do Professor Nilson Ribeiro Modro, Diretor Geral do CEPLAN. Estiveram 4 

presentes os conselheiros: Agnaldo Vanderlei Arnold, Alex Luiz de Sousa, Alexandre Borges 5 

Fagundes, Cleide Vieira, Delcio Pereira, Fábio Fernando Kobs, Jean Rodrigo Pscheidt, Luiz Cláudio 6 

Dalmolin, Mário Ezequiel Augusto e Raquel Fleig, além do acadêmico Luiz Henrique Kozoris da Silva. 7 

O Presidente, cumprimentando os conselheiros, declarou aberta a sessão.  8 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail a ata da 9 

reunião anterior. O Presidente colocou-a em discussão e em votação. A minuta da ata apresentada 10 

foi aprovada por unanimidade. 11 

2 - Expedientes:  12 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência dos conselheiros Irineu 13 

Weihermann e Alessandro Huebl, membros externos e Charles Costi, por motivos profissionais.  14 

3a) Processo nº 08981/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/DG, Interessado: Nilson Ribeiro Modro, 15 

que trata de Solicitação de Credenciamento das disciplinas: Gestão Empresarial, Gestão Empresarial 16 

I, Gestão Empresarial II, Introdução à Logística e Relações Interpessoais do curso de Bacharelado 17 

em Sistemas de Informação. Relatora: Raquel Fleig. A relatora apresentou sua análise e deu seu 18 

parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em votação, o processo foi aprovado 19 

por unanimidade pelo CONCEPLAN. 20 

3b) Processo nº 10475/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Raquel Fleig, que trata 21 

de Solicitação de afastamento para cursar doutorado. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator 22 

apresentou sua análise, informando que o projeto havia sido aprovado ad referendum pelo 23 

Presidente do Conselho de Centro, para possibilitar a tramitação dentro do prazo. Deu seu parecer 24 

“favorável à homologação” do ad referendum. Em votação, o ad referendum foi homologado pelo 25 

CONCEPLAN. A Professora Raquel Fleig agradeceu à chefia de departamento e ao Presidente do 26 

CONCEPLAN pelo emprenho em propiciar a aprovação de sua solicitação de afastamento. 27 

3c) Processo nº 07832/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Alexandre Borges 28 

Fagundes, que trata de Usufruto de Licença-Prêmio. Relator: Alex Luiz de Sousa. O relator 29 

apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão, o 30 

Presidente comentou que houve uma decisão na Assembleia Legislativa, concedendo licença-prêmio 31 

aos servidores do Estado de Santa Catarina apenas em período superior a 30 dias. Lembrou que a 32 

Udesc teria de pedir uma readequação, para regulação de prazo inferior, como o da solicitação em 33 

discussão, de 15 dias. Comentou sobre a inviabilidade de professor pegar licença-prêmio de 30 dias, 34 

devido aos prazos extra-semestre já coincidirem com as férias. Em votação, o processo foi aprovado 35 

por unanimidade pelo CONCEPLAN. 36 

3d) Processo nº 10477/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Ernesto Augusto Garbe, 37 

que trata de Projeto de Curso de Especialização. Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. O relator 38 

apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em 39 

votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 40 

3e) Processo nº 12643/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Cleide Vieira, que trata 41 

de Proposta dos critérios adicionais de credenciamento de professores no Curso de Graduação em 42 

Engenharia de Produção - Habilitação Mecânica, do Centro de Educação do Planalto Norte - CEPLAN 43 

da Universidade do Estado de Santa Catarina - UDESC. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator 44 

apresentou sua análise, destacando que o processo foi aprovado ad referendum pela Chefe do 45 

Departamento de Tecnologia Industrial, para que os credenciamentos de disciplinas pudessem 46 

tramitar já na próxima reunião, antes do início do segundo semestre. Deu seu parecer “favorável à 47 
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aprovação” do processo. Em discussão e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo 48 

CONCEPLAN. 49 

04 - Comunicações Pessoais: O Professor Alexandre Borges Fagundes falou sobre a participação 50 

dele e do Professor Fábio Fernando Kobs nos JIUDESC 2019. Parabenizou a organização do evento e 51 

a Atlética do CEPLAN, agradecendo o convite da Atlética para ser o responsável pelos alunos. Disse 52 

que foi um período intenso, gratificante. O Professor Fábio Fernando Kobs endossou as palavras do 53 

colega e falou sobre a estrutura do local, a logística e o translado facilitados. O acadêmico Luiz 54 

Henrique Kozoris da Silva fez um breve relato sobre a sua primeira participação em JIUDESC, 55 

destacando a integração entre os alunos dos dois cursos do CEPLAN e também com os diversos 56 

centros da Udesc. Comentou que esta seria a melhor edição dos Jogos, pelo local escolhido e 57 

agradeceu o auxílio dos motoristas e dos professores que estiveram dando suporte aos alunos 58 

durante o evento. O Professor Alexandre Borges Fagundes indagou sobre a situação dos prédios 59 

novos. O Presidente informou que foi criado o Processo SGPE nº 11910/2019, para contratação de 60 

uma empresa para fazer o projeto arquitetônico com as alterações identificadas pela auditoria, 61 

contemplando algumas solicitações do Centro na readequação da obra. Disse que a licitação deve 62 

estar pronta para ser lançada em Julho, para o projeto e após a entrega do projeto, a licitação da 63 

obra propriamente dita. Sobre a votação na ALESC, a respeito do corte de 10% no duodécimo da 64 

Udesc, o Presidente confirmou que o projeto foi rejeitado pelos deputados e que a Udesc vem 65 

trabalhando de forma coordenada para garantir o melhor uso dos recursos e aprovisionamento 66 

ainda em 2019, evitando sobras de caixa. O Presidente referiu-se ao SISU, com apenas um 67 

interessado para as vagas do curso de Sistemas em primeira chamada e que a segunda chamada 68 

estaria sendo realizada no dia da reunião. Falou também sobre a realização do ENIT e do Congresso 69 

Inova, de 15 a 17 de Outubro de 2019, na Promosul e de suas tratativas para aumentar o evento. 70 

Citou que no mês de junho participou do 8º Congresso Brasileiro de Inovação da Indústria, em São 71 

Paulo (SP), onde lhe chamou a atenção que havia estandes das universidades, com alunos expondo 72 

seus trabalhos e laboratório aberto para desenvolver projetos da indústria em conjunto com a 73 

universidade. O Presidente entendeu que a Udesc deve se readaptar, sugerindo o projeto FabLab na 74 

área de prototipação, como sugestão para o curso de Engenharia de Produção. Destacou que a 75 

Professora Andrea Tamanini da Univille vai promover um Hackaton na área de Turismo, em conjunto 76 

com o CCT, nos dias 17 e 18 de Outubro, logo após o término do ENIT, sugerindo como desafio 77 

para os alunos de Sistemas de Informação. Contou que aproveitou o Congresso em São Paulo para 78 

divulgar o INOVA, evento gratuito, contando com uma maior participação de pessoas de fora. O 79 

Professor Luiz Cláudio Dalmolin comentou sobre a presença de empresários no Congresso, 80 

destacando o caráter de inovação do evento, os bons contatos que pode fazer, e que o dito 81 

alinhamento das universidades às vezes dificulta o contato, criando um certo distanciamento entre 82 

as universidades e as indústrias. A professora Cleide Vieira, Chefe do Departamento de Tecnologia 83 

Industrial, disse que o seu departamento está preocupado com o momento atual da universidade, 84 

lembrando que há máquinas paradas nos laboratórios pela falta da rede trifásica. Lembrou que os 85 

laboratórios em funcionamento precisam de manutenção e que se forem multiusuários, poderão 86 

chegar bem próximos do interesse das indústrias. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin exemplificou a 87 

possibilidade de prestação de serviços através dos laboratórios, com remuneração para bens de 88 

consumo, exceto recursos humanos. Disse que a servidora Francine da Reitoria prontificou-se a 89 

fazer uma apresentação geral para os interessados numa reunião no Centro. O Presidente destacou 90 

a necessidade de um projeto integrador, como meio de tornar os cursos mais atrativos. O 91 

acadêmico Luiz Henrique Kozoris da Silva comentou sobre a divulgação do vestibular mais 92 

abrangente e sugeriu aulas conjuntas nos laboratórios. O Presidente citou a importância das visitas 93 

técnicas em um roteiro tecnológico, com um diferencial prático para os estudantes. O acadêmico 94 

Luiz Henrique Kozoris citou a competição de pontes e a Professor Cleide Vieira adiantou que haverá 95 

participação do CEPLAN no próximo semestre. O professor Luiz Cláudio Dalmolin disse que seria 96 

interessante levar o projeto para o estande no ENIT, para uma demonstração. O Presidente 97 

adiantou que o estande da Udesc será no mesmo local de 2018, e que os Chefes deveriam levar os 98 
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departamentos a escolher quais projetos levar ao ENIT e ao Parque das Profissões, em Agosto. O 99 

Professor Alexandre Borges Fagundes parabenizou a Professora Cleide Vieira pelo contato com a 100 

Professora Francine, visando maior utilização dos laboratórios e obtenção de recursos. O Professor 101 

Agnaldo Vanderlei Arnold comunicou que o braço mecânico do CEPLAN foi solicitado pela Reitoria, 102 

para uso no CCT, complementando outro do mesmo tipo que já existe, podendo ser adquirido 103 

futuramente, um robô com mais funcionalidades. O Professor Alex Luiz de Sousa destacou que 104 

poderá ser adquirido um robô colaborativo pelo Edital Spina.  O Professor Alexandre Borges 105 

Fagundes destacou que é preciso conciliar as demandas definidas pelos professores, e concatená-las 106 

com a manutenção das máguinas. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin voltou à questão dos recursos 107 

humanos, com a necessidade de pessoal técnico para operar as máquinas; sugeriu identificar 108 

possíveis alunos com curso técnico nas áreas e o risco de acidentes se for operado por pessoas não 109 

qualificadas. A Professora Cleide Vieira sugeriu, por exemplo, contratar professor colaborador com 110 

formação técnica nas áreas dos laboratórios (aulas práticas) e de ensino (aulas teóricas), por 111 

exemplo a disciplina de Máquinas e Ferramentas II (36h de aula teórica e 18h de aula prática). 112 

Comentou que pretende solicitar um técnico do CCT para fazer uma avaliação preliminar. O 113 

Professor Delcio Pereira falou sobre a restrição da PROEN em alocar carga horária para professor 114 

colaborador, mencionando que em 2015 o contrato de professor substituto para o laboratório foi 115 

cortado pela Reitoria. O Professor Alexandre Borges Fagundes sugeriu celebração de convênio para 116 

operação das máquinas. O Presidente sugeriu contratar um técnico, nos moldes dos outros órgãos 117 

estaduais. O Professor Agnaldo Vanderlei Arnold informou que está na praça o Edital para 118 

manutenção da rede elétrica do CEPLAN e do CCT, com a previsão de readequação para rede 119 

trifásica. Disse que apenas um interessado se manifestou, entre trinta consultas, para conhecer as 120 

instalações do CEPLAN e do CCT. O Edital deverá ser relançado, em intervalo de 15 dias, para que 121 

novos interessados se inscrevam. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin citou a possibilidade de troca de 122 

equipamentos entre os Centros. Falou ainda sobre a carência de projetos de pesquisa no Centro, 123 

que contam com recursos do Edital FAPESC. O Presidente comentou sobre projetos de ensino, com 124 

recursos financeiros. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declarou encerrada a reunião, da 125 

qual eu, Crista Spitzner Grohskopf, Secretária dos Conselhos, lavrei a presente ata que, após lida, 126 

discutida e aprovada, vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais membros do Conselho. 127 

São Bento do Sul, vinte e quatro de junho de dois mil e dezenove. 128 
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